

NDR 2 Moment mal

Montag – Freitag 18:15, Samstag & Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Peter Otto aus Lübeck

Donnerstag, 11. April 2024

Pacem in terris – Friede auf Erden: So hat Papst Johannes XXIII. vor 60 Jahren sein Schreiben an die Menschheit überschrieben. Sein Brief ist kein alter Hut. Die Themen Frieden, Menschen- und Frauenrechte sind auch heute aktuell. Damals war gerade die Berliner Mauer gebaut. Im Kalten Krieg zwischen den USA und der Sowjetunion war die Menschheit gerade an einem Atomkrieg vorbei geschrammt. Die Sowjets wollten still und heimlich auf Kuba Atombomben stationieren. So hätten sie Amerika ohne lange Vorwarnzeit militärisch überrumpeln können.

Wir Menschen haben Sehnsucht nach Frieden. Frieden meint mehr als das Schweigen der Waffen oder die Abwesenheit von Krieg. Gesundheitsfürsorge, Bildung und Gleichberechtigung gehören dazu. Bei den Themen Menschen- und Frauenrechte haben wir weltweit keine gemeinsamen Standards. Die Vereinten Nationen mühen sich schon lange. Die Charta der Menschenrechte haben die UN zwar schon 1948 verabschiedet, aber sie ist rechtlich nicht bindend.

Sicherlich ist vieles besser geworden in der Welt. Aber auch in unserem Land ist nicht alles okay und gut. Nicht alle haben die gleichen Chancen auf Bildung und Gesundheit. Vor dem Grundgesetz sind alle gleich, aber die Wirklichkeit sieht leider anders aus.

Pacem in terris – Friede auf Erden.
Ich sehne mich danach.